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   Goya Ciudad

NOVENA A LA PATRONA DE GOYA
En el marco de la Novena en honor a la Patrona de Goya, la 
Virgen del Rosario, en las visitas a las instituciones este 
martes estará en el edificio Municipal a las 8 horas.
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30 de Septiembre

1809 - Mariano Moreno redacta la "Representación de los hacendados" en pro del comercio libre.

1975 - Comienza a funcionar la Universidad Nacional de Mar del Plata.

1979 - Muere en Buenos Aires el escritor, autor teatral, profesor de filosofía y periodista Rodolfo Kusch, 
autor de "América profunda", "Geocultura del hombre americano", 

https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Nacional_de_Mar_del_Plata
https://es.wikipedia.org/wiki/Rodolfo_Kusch
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NOVENA A LA PATRONA DE GOYA
En el  marco de la  Novena en honor a la  Patrona de Goya,  la  Virgen del  
Rosario, en las visitas a las instituciones este martes estará en el edificio 
Municipal a las 8 horas.

El intendente municipal Mariano Hormaechea invita a los funcionarios municipales, 
agentes del municipio, a recibir este martes 1 de octubre la visita de la Virgen; 
remarcando en la invitación la importancia de participar de la misma.

Dirección de Prensa - Municipalidad de Goya

PACTO GOYA 2030
El  documento de planificación estratégica  para  el  futuro de la  ciudad se 
encuentra  en  la  fase  final.  En  la  jornada  del  lunes  se  realizó  una  nueva 
reunión presencial con todos los sectores en el SUM de Costa Surubí.

El  encuentro  presidido  por  el 
intendente  Mariano  Hormaechea 

perrmitió  a  este  poner  en 
conocimiento  de  los  presentes  los 
avances y aportes de cada sector de 
la  comunidad,  informando  junto  al 
equipo  coordinador  que  la  última 
reunión  programada  se  hará  de 
manera virtual.

MARIANO HORMAECHEA

El  intendente  Mariano  Hormaechea, 
en el SUM de Costa Surubí explicó: 
“Este  Pacto  Goya  nos  permitirá 
trabajar en una visión de ciudad, 
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mirada  que  es  de  ahora  hacia  el 
2030,  con  el  aporte  de  todos  los 
sectores en los ejes planteados en la 
primera reunión: planificación urbana 
territorial; en la segunda: desarrollo y 
modernización;  en  esta  última:  
inclusión social”.

“Estos encuentros que nos permiten 
saber  hacia  dónde  ir,  diseñar  la 
ciudad a futuro, se fueron dando en 
varias  etapas,  contemplando  estos 
ejes mencionados. Ahora ingresamos 
en la fase final para la elaboración del 
borrador  del  documento,  donde  se 
volcarán  todos  esos  elementos 
tratados en las respectivas reuniones. 
La  idea  es  tener  todos  estos 
contenidos,  analizarlos,  estamos  en 
esta etapa final, donde se han puesto 
todas las  consideraciones aportadas 
por Uds”.

“El  Pacto  Goya  2030  es  una 
herramienta para planificar, orientar la 
ciudad  hacia  el  futuro,  algunas 
cuestiones  están  con  el  objetivo  de 
cristalizar de manera inmediata, como 
es  el  caso  de  la  Salud  Mental. 
Nosotros estimamos que durante esta 
semana estaremos dejando habilitado 
el  Centro  de  Día,  en  Sarmiento  y 
José María Soto”.
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“Esto es un indicador de hacia dónde 
debemos  ir,  es  el  trabajo  de  cada 
Secretaría  escuchando  a  todos  los 
sectores,  eso  se  fue  buscando: 
plasmar  en  este  documento  para 
permitirnos  saber  hacia  dónde 
vamos.  Una  vez  que  se  firme  ese 
documento,  el  Pacto,  nos reafirmará 
ese  compromiso  de  trabajar  de 
manera conjunta, con las decisiones 
desde el Ejecutivo Municipal, con las 
instituciones  presentes  acá,  las  que 
aportaron su visión”.

“Esta es la última reunión presencial, 
la semana próxima haremos otra pero 
de  manera  virtual,  para  convocar  a 
toda  la  ciudadanía,  por  lo  que  será 
abierta;  para  de  allí  poner  la  fecha 
para la firma del Pacto Goya 2030”.

“Solo  me  resta  agradecer  por  el 
tiempo,  la  dedicación,  pues  nos 
posibilitó  escuchar  sus  propuestas, 
nos queda el compromiso de trabajar 
sobre  el  documento.  Nos 
convocamos próximamente  para  la 
firma de esto que es importante para 
el futuro de la ciudad: el Pacto Goya 
2030”.

Dirección de Prensa -  Municipalidad 
de Goya

DIRECCIÓN DE DEPORTES
Los integrantes del Club de Adultos Mayores celebraron los cumpleaños del 
mes y participaron del “Abuelazo” en Bella Vista, consagrando al 6º Rey y 
Reina de los Adultos Mayores.

Vale  destacar  que este  es  el  tercer 
logro  obtenido  por  Goya,  el  primero 
fue  en  el  año  2017  donde  se 
consagró  reina  Sarita  Gamarra  del 
Centro  de  Jubilados  “Malvinas 
Argentinas”. Al año siguiente, mismo 
galardón  para  Cristina  Goetze  del 
mencionado  centro  de  jubilados.  En 

esta oportunidad, la elección fue para 
el  rey  y  la  reina  pertenecientes  al 
Club de Adultos Mayores. Para esta 
decisión  los  miembros  del  jurado 
consideran  su  espíritu  de  alegría; 
además,  el  orgullo  para  el  club  de 
nuestra ciudad que ha obtenido el 2º 
Premio en Talentos, con el cuadro de 
“Las Paquitas”.
El  director  de  Deportes  Alejandro 
Lago  mencionó  sobre  estas 
distinciones, y agradeció las ganas de 
participación,  el  sentido  de 
pertenencia de los adultos mayores, 
mencionando  cada  una  de  las 
actividades  que  desarrollan  en  ese 
espacio.

El  funcionario  municipal,  asimismo 
consideró  como  un  orgullo  para  la 
ciudad  las  medallas  logradas  por  el 
joven ciclista Nicolás Almada durante 
el fin de semana en San Juan, y 
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adelantó que se trabaja para que el 
Infanto Juvenil vuelva a correrse una 
fecha en Goya.

ADULTOS MAYORES

El  director  de  Deportes  comentó: 
“Hemos tenido una excelente jornada 
el pasado viernes, fecha que significó 
la  última jornada  laboral  para  Mario 
Sandoval,  ahora  lo  invitamos  a  ser 
parte  de  nuestro  Club  de  Adultos 
Mayores. Esa fecha organizamos las 
celebraciones de los cumpleaños, de 
los  integrantes,  además  hemos 
elegido  a  nuestros  representantes 
para rey y reina para el Abuelazo en 
Bella  Vista,  contando  con  la 
participación  de  la  secretaria  de 
Educación Sonia Espina,  la directora 
de  Fortalecimiento  Familiar  Silvina 
Ramirez,  con  aportes,  regalos  de 
muchas dependencias como el caso 
de la Dirección de Promoción Social. 
El  intendente  Mariano  Hormaechea 
obsequió  una  torta  para  el 
cumpleaños. Lo hicimos en el espacio 
del Instituto San Martín”, acotó.

SOBERANOS  GOYANOS  EN 
BELLA VISTA

“En el “Abuelazo” en Bella Vista los 
representantes  de  nuestro  Club  de 
Adultos  Mayores  resultaron  electos, 
como la reina Beatriz Candia, y el rey, 
Eduardo  Sandoval.  Son  nuevos 
integrantes  de  nuestro  club,  hacen 
tejo  y  gimnasia  aeróbica,  con  el 
acompañamiento  de  los  “profes”  de 
nuestra  dirección,  todas  estas 
actividades  de  manera  gratuita  se 
brindan en ese lugar”.

Lago, sostuvo: “Nosotros entendemos 
que  este  año  resultó  positivo”, 
mencionando  como  parte  de  este 
resultado  “la  incorporación  del  New 
Com,  con  excelentes  números  de 
participantes,  práctica  que  funciona 
en  AGDA  y  que  generó  un  efecto 
multiplicador pues muchos clubes hoy 
ofrecen este deporte para los adultos 
mayores. Nos pone contento por los 
resultados que se adquieren por este 
trabajo en deporte”.

“NICO”  ALMADA  UN  DEPORTISTA 
ORGULLO PARA LA CIUDAD

El funcionario resaltó: “Muy contentos 
por el desempeño de Nicolás Almada 
en el ciclismo, en el ámbito nacional, 
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incluso  a  nivel  internacional,  en  el 
campeonato  de  San  Juan,  en  el 
únicovelódromo techado, que “obligó” 
al  joven  15  días  ir  a  la  provincia 
cuyana para adaptarse a ese terreno. 
Por  eso  es  la  decisión  de  apoyar 
desde  el  Gobierno  Municipal,  tiene 
una  excelente  proyección,  con  su 
“sueño” de ser un competidor de élite 
en el plano internacional, disputando 
algunas pruebas en ese sentido”.

“El equipo de la Selección Nacional 
lo  tiene  en  observación  -acotó-, 
incluso  realizó  algunas  pruebas,  lo 
hemos  acompañado  y  fue 
satisfactorio. Esto nos lleva a afirmar 
que,  dada  la  manera  de  conseguir 
estas  metas,  es  un  orgullo”.  Así 
como  Kevin  Zenón  en  el  fútbol 
nacional,  Nicolás  Almada   “es  como 
la  figura  nuestra”,  dijo  Lago.  “Esto 
además  nos  impulsa  a  proponer  la 
vuelta de una fecha del campeonato 
Infanto Juvenil, teniendo a esta figura 
en nuestra ciudad”, agregó.

PROVINCIAL DE ATLETISMO

Sobre la participación en la instancia 
provincial  de  atletismo,  reseñó:  “El 
provincial  de  atletismo  ,la  final  en 
Corrientes  arrojó  buenos  resultados. 
Esto es el producto del trabajo de la 
Escuela  Municipal  de  Atletismo 
colocando  6  atletas  en  los  Juegos 
Nacionales,  con  un  crecimiento 
reflejado en cada año. Muy felices por 
los  resultados  y  nos  compromete  a 
seguir  apoyando  este  desempeño 
destacado  en  los  juegos  sociales, 
comunitarios,  que  permiten  la 
presencia de atletas de la zona rural, 
y donde los ganadores provienen de 
la EFA Jaha Katu de Tres Bocas”.

NUEVO  SISTEMA  LUMÍNICO  EN 
CENTRAL GOYA

El funcionario municipal sintetizó: “La 
semana  pasada  acompañé  al 
intendente  Mariano  Hormaechea  a 
Central  Goya,  donde  pudimos 
observar  los  trabajos  de  la 
modernización  del  sistema  lumínico 
del club, de su estadio, 6 torres con la 
totalidad de 72 macro led que mejora 
las  condiciones  de  infraestructura. 
Esto es parte del trabajo que hace el 
Municipio  junto  al  Gobierno  de  la 
Provincia  de  mejoras  en  los  clubes; 
durante esta gestión se pudo 
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optimizar ese sistema en San Ramón; 
Matienzo;  AMAD;  Unión;  Juventud 
Unida.  Se  hacen  obras  que 
contribuyen en la parte de consumo 
porque es una reducción de un 60% 
en relación al sistema anterior, con un 
menor impacto ambiental. Es un buen 
regalo  al  último  campeón  del  fútbol 
goyano  (Central);y   es  una  decisión 
del  intendente  Mariano  Hormaechea 
de  acompañar  a  los  clubes,  al 
deporte de nuestra ciudad”.

CAMPEONATO  PROVINCIAL  DE 
TIRO,  CICLISMO  DE  PISTA  Y  DE 
MONTAÑA

Al  final  de  la  entrevista,  anticipó: 
“Durante los días 7 y 8 Goya será 
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sede  provincial  de  Ciclismo  de 
Montaña, y Tiro Deportivo. El torneo 
de  Tiro  Deportivo  será  en  el  Tiro 
Federal  “General  San  Martín”;  el 
Ciclismo  de  Pista  en  el  Velódromo 
Municipal  “Lucho  López”;  el  de 
montaña  estamos  evaluando  dos 
espacios: el Parque Acuático Goya o 
en  Playa  El  Inga,  será  resuelto  el 
lugar  en  la  reunión  que 
mantendremos  con  el  equipo 
organizador.  Nos  preparamos  para 
recibir  el  fin  de  semana  a  estos 
deportistas  que  competirán  para  el 
pasaporte  nacional;  y   brindaremos 
mayor  información  en  los  próximos 
días”, cerró.

Dirección de Prensa -  Municipalidad 
de Goya

FERIA  INTERNACIONAL  DE  TURISMO  EN 
PALERMO
Goya participó de la muestra de las ofertas turísticas del país. Las primeras 
jornadas, destinadas a exhibir el potencial de cada región del país, que en el  
caso de nuestro municipio exhibió pesca, chamamé y carnaval.

El rey del Carnaval Marcos Martínez 
comentó la experiencia vivida durante 
el fin de semana en el Predio Ferial 
de la Sociedad Rural en Palermo.
“Es  una  experiencia  que  quería 
vivirla,  estoy  agradecido  a  la 
Municipalidad,  al  secretario  de 
Turismo Sebastián Candia por confiar 

para  exponer  y  vender  nuestro 
carnaval.  Para  nosotros  los 
comparseros  es  algo  esperado 
porque  la  FIT  es  una  gran  vidriera 
para visibilizar estas ofertas”.

“La  provincia  tuvo  su  stand,  en  mi 
caso participé junto a la reina Ángeles 
Torales,  además nosotros  ofrecimos 
la ciudad con las reinas de la Fiesta 
del Surubí, y del Concurso de Pesca 
Variada  Embarcada,  para  poder 
mostrar  nuestros  mejores  atractivos 
de Goya y la región”.

“Tuvimos  muchas  visitas  durante 
esos dos días que se han destinado 
para  exhibir  los  productos,  los 
atractivos de nuestra región. Estamos 
contentos  por  lo  experimentado, 
poder  vender  nuestra  marca  Goya, 
orgullosos  de  poder  representar  a 
nuestro carnaval”.

Dirección de Prensa -  Municipalidad 
de Goya
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DISPOSITIVO MÉDICO ASISTENCIAL ZONA RURAL
Con el objetivo de reforzar la atención primaria de la salud en la zona rural,  
se  ha  programado  el  operativo  médico  asistencial  desplegado  por  el 
Municipio y la Provincia.

MARTES 1 DE OCTUBRE

En  el  inicio  del  mes  de  octubre,  la 
asistencia  de  APS  Municipal  con 
médico,  enfermeros  y  personal  de 
farmacia,  junto  al  equipo  de  la 
Delegación  Goya  de  Desarrollo 
Social, estará en Batel Araujo, desde 
las 9 horas.

JUEVES 3

Idéntico  operativo  se  realizará  el 
jueves 3 de octubre en el Cerrito.

Dirección de Prensa -  Municipalidad 
de Goya

Mes de la Plena Inclusión

TIEMPO DE PADEL
En  adhesión  a  las  diversas  propuestas  y  actividades  diseñadas  para 
socializar el mes de octubre como el de la Plena Inclusión Social, el deporte 
también realiza  su aporte  en ese sentido.  Por  ello,  desde este  lunes dio 
comienzo el “Tiempo de Pádel”, gracias a la decisión del intendente Mariano 
Hormaechea de acompañar la iniciativa, al impulso de la Coordinación de 
Discapacidad y a la enorme generosidad del Club AGDA.

Las  prácticas  de  este  deporte  se 
realizan los días lunes y miércoles a 
las 10 horas y los días martes a las 
16,30 horas.

Junto  al  equipo  de  la  Coordinación, 
los  profesores  instructores  de  ese 
deporte, Leo y Martín, se “prendieron” 
con los participantes buscando crear 
un clima de cooperación y juego, con 
el  objetivo de establecer un espacio 
de igualdad e inclusión.

Desde  la  Coordinación  de 
Discapacidad  agradecen  la 
disponibilidad, apertura y empatía por 
parte de los directivos de AGDA, su 
presidente Guillermo Gutiérrez Stortti, 
a  su  vice  Fabián  Nicoletti, 
acompañando  esta  primera  práctica 
el dirigente Sergio González.

Dirección de Prensa -  Municipalidad 
de Goya
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GOYA BAILA RECIBIÓ LA PRIMAVERA Y ELIGIÓ A 
SU REINA EN EL BARRIO PANDO

El programa municipal “Goya Baila” se despliega en varios sectores de la 
ciudad. El correspondiente al barrio Pando, el pasado sábado 28 organizó 
una actividad para recibir la primavera y elegir a sus reinas, princesas, y las 

embajadoras de la elegancia y la simpatía.

El  festejo  de  la  primavera,  una 
iniciativa  del  profesor  del  referido 
programa,  Maxi  Ojeda,  junto  a  la 
madrina  del  “Goya  Baila”,  Gabriela 
Refojos, se realizó en la sede barrial, 
donde  los  presentes  compartieron 
una  tarde  llena  de  alegría,  música, 
baile y amistad.
La referida celebración contó con la 
intervención del  jurado que después 
de  las  deliberaciones  dictaminaron 
las elegidas como reina y princesas. 
El  mismo  estuvo  integrado  por 
Ramonita Martínez, Karina La fuente, 
Carolina  Retamozo  y  Gabriela 
Refojos.

Reina: Mónica Espíndola, representó 
a Aerobic Dance.

1era  Princesa:  Belén  González, 
representó a Aerobic Dance.

2da  Princesa:  Lorena  Ortiz, 
representó a Goya Baila.

Miss  Elegancia:  Belén  Martínez, 
representó a Goya Baila.

Miss  Simpatía:  Marita  Lezcano, 
representó a Aerobic Dance.

De  esa  manera,  los  integrantes  del 
programa,  sede  del  barrio  Pando 
recibieron la primavera.

Recordemos  Goya  Baila  es  un 
Programa  Municipal  gratuito;para 
obtener mayor información se puede 
ingresar  a  las  redes  sociales  del 
programa.  Súmate  y  baila  por  tu 
bienestar.

Dirección de Prensa -  Municipalidad 
de Goya
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EDUCACIÓN  ACOMPAÑA  ORGANIZACIÓN  DE 
CONMEMORACIÓN  DE  ANIVERSARIO  DE 
ELEVACIÓN  AL  RANGO  DE  CIUDAD  Y  FIESTA 
PATRONAL  DE  “NUESTRA  SEÑORA  DEL 
ROSARIO”
La  Municipalidad  de  Goya,  a  través  de  sus  distintas  dependencias,  se 
encuentra bosquejando las actividades que tendrán lugar el próximo fin de 
semana en ocasión de las Patronales en Honor a nuestra Virgen del Rosario 
y la celebración de elevación al rango de ciudad de Goya.

Representantes de la  comunidad de 
la  Iglesia  Catedral,  comunidades 
rurales,  funcionarios  municipales  de 
distintas  áreas  del  municipio 
colaboran en la realización de todas 
estas actividades.
 
Este  pasado  sábado  iniciaron  la 
novena  en  honor  a  la  Virgen  del 
Rosario  con  una  peregrinación 
náutica y Misa.

Además  de  las  celebraciones 
litúrgicas  programadas,  los  actos 
institucionales  en  celebración  de 
elevación  al  rango  de  ciudad,  la 
tradicional  expo  de  artesanos  y 
emprendedores  en  plaza  Mitre  con 
festival  musical,  cuadros  de  danzas 
de  las  academias  de  la  ciudad  y 
varios conjuntos musicales.
 
 

El  inicio  de  las  actividades  está 
previsto para el día sábado 5 desde 
las  21.30  horas.  Continuarán  el 
domingo 6 desde las 18.30 horas y el 
lunes 7 con las actividades centrales. 
La  totalidad  de  los  eventos  se 
centrarán  en  la  plaza  Mitre  y  sus 
calles adyacentes.
 
OCTUBRE,  MES  DE  LA  PLENA 
INCLUSIÓN
 
Secretaría de Educación se suma a 
los festejos de octubre, con un evento 
que tendrá lugar el jueves 10 en las 
escuelas  municipales  y  donde 
participaran el ITG y las instituciones 
educativas,  terapéuticas  y 
Coordinación de Discapacidad.

La  escuela  de  Artes  Plásticas  Prof. 
Justo  Gutiérrez  se  adhiere  con 
jornadas artísticas organizadas.
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SECRETARÍA DE EDUCACIÓN CONFIRMA FECHA 
DE EXPO CARRERAS 2024
 
La Expo Carreras 2024 ya tiene fecha confirmada: se realizará el 30 y 31 de 
octubre próximo en el Multiespacio de Costa Surubí. El evento es organizado 
por la Secretaría de Educación con colaboración de las oficinas de Empleo, 
Modernización, Industria, Juventud entre otras.

Así  lo  adelantó  este  lunes  la 
secretaria de la cartera de Educación, 
Sonia Espina.

Se  aguardan  jornadas  donde  se 
brindarán ofertas académicas locales, 
talleres,  conversatorios, 
presentaciones.  Esta  nueva  edición 
tendrá la novedad de programas por 
streaming.
 
“La anterior edición tuvo una amplia 
convocatoria,  estuvieron 

prácticamente todas las instituciones 
educativas  de  la  ciudad  de  Goya, 
estos  dos  días  las  universidades  e 
institutos, niveles terciarios tendrán la 
oportunidad  de  brindar  su  oferta 
académica,  más  lo  que  nosotros 
tenemos  como  institución  municipal 
más  institutos  privados”  explicó  la 
doctora Espina.
   
Este año, con la incorporación de la 
secretaria  de  Industria, 
Modernización, viene de la mano un 
pedido de los privados y la industria 
de  conectar  la  parte  educativa  con 
estos sectores productivos. 
 
También  los  interesados  pueden 
recabar  información  detallada  sobre 
requisitos, condiciones de ingreso de 
los  institutos  de  formación  superior, 
capacitación de oficios  y  fuerzas de 
seguridad e ITG.

ACTIVIDADES RECREATIVAS EN EL MES DE LA 
PLENA  INCLUSIÓN:  “INCLUSIONARTE”  SE 
CELEBRARÁ EL 10 DE OCTUBRE EN GOYA
El próximo jueves 10 de octubre, de 8 a 12 horas, la ciudad de Goya será 
escenario de “Inclusionarte”,  una jornada especial  dedicada al  Mes de la 
Plena Inclusión. Las actividades se desarrollarán en la Avenida Neustadt N° 
183  y  estarán  enfocadas  en  promover  la  inclusión  a  través  de  juegos 
recreativos  y  momentos  de  diversión 
para todos los participantes.

Esta  iniciativa,  impulsada  por  la 
Coordinación de Discapacidad de la 
Municipalidad  de  Goya  bajo  la 
dirección  de  la  profesora  Liza 
Kammerichs, cuenta con el apoyo de 
diversas  instituciones  educativas  y 
sociales de la comunidad. El Instituto 
Tecnológico Goya (ITG), las Escuelas 
Municipales Nuestra Señora de Itatí y 
Antonio Villarreal,  y la Secretaría de 
Educación del municipio, encabezada 
por  la  doctora  Sonia  Espina,  se 
suman a esta propuesta inclusiva.
El  evento  tiene  como  objetivo 
principal  generar  espacios  de 
integración, donde las personas con y 
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sin discapacidad puedan compartir y 
disfrutar  juntos  de  diferentes 
actividades  recreativas. 
"Inclusionarte"  busca  romper 
barreras,  promover  la  empatía  y 
fomentar  una  comunidad  más 
inclusiva y participativa.
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La invitación está abierta para toda la 
comunidad  goyana,  con  el  fin  de 
celebrar  y  apoyar  esta  importante 
iniciativa en pos de una sociedad más 
igualitaria y diversa.

PROYECTO  DEL CFI:

PROGRAMA  GESTIÓN  PARA  EL  DESARROLLO 
CON  LA  PARTICIPACIÓN  DE  BECARIOS 
GOYANOS
En  una  entrevista  realizada  en  los  estudios  de  la  88.3  Radio  Ciudad,  la 
Directora de Acción Social de la Municipalidad de Goya, Victoria González, y 
el abogado Emanuel Blanco, compartieron detalles sobre el proyecto en el 
que  están  trabajando como becarios  del  Consejo  Federal  de  Inversiones 
(CFI).  Además  integran  en  este  proyecto  la  doctora  Lorena  Martínez,  el 
contador Santiago Merino oriundos de la ciudad de Corrientes y el doctor 
Agustín Insaurralde de la localidad de Saladas. Esta iniciativa surge en el 
marco del “Programa Gestión para el Desarrollo”, diseñado para impulsar a 
jóvenes  líderes  de  las  provincias  y  fomentar  el  desarrollo  en  áreas 
estratégicas, como en este caso, la industria forestal de Corrientes.

Emanuel Blanco explicó los orígenes 
del  proyecto,  destacando su ingreso 
al  CFI  junto  a  González:  “Este año, 
junto con Victoria,  ingresamos como 
becarios  del  Consejo  Federal  de 
Inversiones.  Formamos  parte  del 
“Programa  Gestión  para  el 
Desarrollo”,  que tiene como objetivo 
impulsar  a  jóvenes  líderes  de  las 
provincias,  para  que  podamos 
trabajar en el desarrollo de nuestras 
regiones.  Luego  de  un  arduo  y 
extenso  período  de  investigación, 
logramos enfocar nuestros esfuerzos 
en  la  industria  más  importante  de 
Corrientes: la industria forestal”.
La  beca  que  ambos  recibieron  les 
permitió  desarrollar  un  trabajo 
intensivo de investigación, lo que dio 
lugar a un análisis profundo sobre la 
relevancia  y  potencial  de  esta 
industria  en  la  provincia.  Blanco 
subrayó  que  la  industria  forestal  no 
solo es uno de los pilares económicos 
de  Corrientes,  sino  que  posee  un 

amplio  margen de crecimiento:  “Nos 
centramos  en  la  industria  forestal, 
que hoy en día es la mayor industria 
de  Corrientes,  y  tiene  un  impacto 
económico  y  social  de  gran 
relevancia”.

Victoria  González,  por  su  parte, 
aportó  cifras  significativas  que 
permiten dimensionar la magnitud de 
este  sector  en  la  economía 
correntina.  “La  industria  forestal  es 
una de las más grandes de nuestra 
provincia, con una superficie de más 
de  500.000  hectáreas  de  bosques 
implantados.  Esto la  convierte  en el 
sector  con  mayor  potencial  de 
crecimiento  y  desarrollo”,  explicó  la 
funcionaria, resaltando algunos datos 
clave  que  se  desprenden  de  la 
investigación:  “Corrientes  produce 
entre 10 y 12 millones de toneladas 
anuales de madera rolliza, el 50% de 
las  áreas  están  certificadas  en 
manejo  sostenible,  y  alrededor  del 
20%  se  encuentra  bajo  sistemas 
silvopastoriles,  lo  que  permite  una 
producción  integrada.  A  su  vez, 
contamos con más de 569 empresas 
industriales,  que  generan  alrededor 
de  12.000  empleos  directos  en  la 
cadena de valor”.

Este trabajo en conjunto tiene como 
fin  último  impulsar  un  proyecto  que 
fomente el desarrollo de la industria 
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maderera  en  Corrientes.  Según 
explicó Victoria González, la visión a 
largo plazo es aprovechar el potencial 
de  las  empresas  muebleras  locales, 
potenciarlas  mediante  créditos, 
subsidios  y  apoyo  técnico: 
“Queremos  desarrollar  un  proyecto 
que  permita  a  las  empresas 
muebleras  de  nuestra  provincia 
acceder  a  créditos  y  subsidios  que 
impulsen su crecimiento.  La idea es 
mejorar  la  producción,  generar  más 
empleo y favorecer la integración de 
las distintas regiones de Corrientes”.

EL IMPACTO EN LA COMUNIDAD Y 
EL CAMBIO CLIMÁTICO

El  proyecto  no  solo  busca  el 
crecimiento económico, sino también 
promover  prácticas  sostenibles  que 
aborden los desafíos globales, como 
el  cambio climático.  En ese sentido, 
tanto  Blanco  como  González 
destacaron la importancia de alinear 
sus  objetivos  con  la  agenda  de 
sostenibilidad.  “La  industria  forestal 
es  una  de  las  más  sostenibles  en 
términos de producción. Nuestro gran 
objetivo  es  posicionar  a  Corrientes 
como  una  de  las  principales 
productoras  de  muebles  del  país”, 
manifestó  Blanco,  añadiendo  que  el 
apoyo  del  Gobierno  Provincial, 
liderado  por  el  gobernador  Gustavo 
Valdés,  ha  sido  crucial  en  este 
proceso.

Por  su  parte,  González  agregó:  “El 
Gobierno  Provincial,  con  su 
determinación  de  forestar  a 
Corrientes, está alineado con nuestro 
proyecto. Además, las empresas del 
sector  forestal  tienen  un  enorme 
potencial  de  crecimiento  si  se 
aprovecha la innovación tecnológica. 
Estamos pensando en la adquisición 
de  nuevas  maquinarias  y  en 
capacitaciones  para  los  empleados, 
lo  que  aumentará  la  producción  y 
optimizará  la  logística,  ya  que  el 
transporte  es  uno  de  los  mayores 
desafíos por los altos costos”.

AMPLIANDO  HORIZONTES 
COMERCIALES

El  crecimiento  no  se  limita  solo  al 
mercado interno. Blanco subrayó que 
otro de los grandes objetivos es que 
Corrientes siga abriéndose al mundo: 
“Queremos que la provincia siga 
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explorando  nuevos  caminos 
comerciales, nuevos mercados donde 
podamos colocar nuestros productos. 
La  industria  forestal  de  Corrientes 
tiene el potencial para convertirse en 
un actor global”.

En la entrevista, se recordó, además, 
que una de  las  primeras  decisiones 
del  Gobernador  Valdés  fue  la 
creación del Ministerio de Industria y 
Comercio,  a cargo en ese momento 
del Licenciado Ignacio Osella, lo que 
sentó las bases para el desarrollo de 
los  parques  industriales  en  la 
provincia, entre los que destaca el de 
Santa Rosa, vinculado a la industria 
maderera.  “Es  un  ejemplo  de  cómo 
las políticas públicas pueden impulsar 
sectores clave. Nosotros estamos en 
sintonía  con  ese  camino”,  apuntó 
Blanco.

APOYO  DEL  INTENDENTE 
HORMAECHEA

Tanto  Blanco  como  González 
reconocieron  el  apoyo  que  han 
recibido  por  parte  del  municipio  de 
Goya,  a  cargo  de  Mariano 
Hormaechea, para avanzar con este 
proyecto.  “Agradecemos 
enormemente el apoyo del municipio 
de  Goya.  Sabemos  que,  de  ser 
seleccionado,  nuestro  proyecto  no 
solo  beneficiará  a  la  provincia,  sino 
también  a  nuestra  ciudad",  enfatizó 
Blanco.

En cuanto a las próximas etapas del 
proyecto,  González  adelantó  que 
tienen  previstas  visitas  a  las 
localidades  de  Virasoro  e  Ituzaingó, 
zonas  clave  en  la  producción 
maderera.  “Estamos  coordinando 
visitas  a  estas  localidades  para 
intercambiar  ideas  con  los 
empresarios locales, lo que sin duda 
enriquecerá  nuestro  trabajo”, 
comentó.

El  abogado  Blanco  agregó  que  la 
inserción  territorial  es  fundamental 
para el éxito del proyecto, ya que les 
permite  recoger  información  de 
primera  mano  y  adaptar  las 
soluciones a  las  necesidades reales 
de las empresas locales: “Queremos 
que  los  créditos  y  subsidios  que 
proponemos realmente lleguen a las 
empresas y que puedan ser utilizados 
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de  manera  efectiva  para  su 
crecimiento”.

EL FUTURO DEL PROYECTO

En  relación  con  las  fechas 
importantes, Blanco mencionó que en 
octubre  participarán  de  una  jornada 
de integración organizada por el CFI, 
que reunirá a los becarios de todas 
las  provincias  para  presentar  sus 
proyectos.  “El  17  y  18  de  octubre 
tendremos  la  primera  jornada  de 
integración,  y  en  noviembre  una 
jornada nacional donde expondremos 
nuestro proyecto. Esperamos que sea 
seleccionado,  ya  que  esto 
representaría un gran avance no solo 
para nosotros, sino para la provincia 
de Corrientes”, concluyó.

González  cerró  la  entrevista  con un 
mensaje  de  optimismo:  “Dios  quiera 
que  nuestro  proyecto  sea 
seleccionado, porque creemos 
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firmemente  en  el  potencial  de 
Corrientes  para  convertirse  en  un 
polo mueblero de relevancia nacional 
e  internacional.  Ya  hemos  visto  el 
compromiso  del  gobierno  provincial, 
que anunció una inversión de más de 
3.000  millones  de  pesos  para 
impulsar 50 pymes, lo que demuestra 
la  importancia  que tiene este  sector 
para  el  desarrollo  futuro  de  la 
provincia”.

Así,  el  trabajo  de  estos  jóvenes 
profesionales  no  solo  aspira  a 
impulsar  el  desarrollo  industrial  de 
Corrientes, sino también a dejar una 
huella duradera en la comunidad local 
y en las próximas generaciones.

Este enfoque te permite destacar aún 
más  las  declaraciones  de  los 
protagonistas y ampliar la información 
sobre la relevancia del proyecto y su 
contexto  dentro  de  la  provincia  de 
Corrientes.

5° CONCURSO DE PESCA VARIADA EMBARCADA 
PIRA CAU:  LOS GANADORES FUERON BARRAS 
SURUBÍ KOKITO Y SURUBÍ MATERO
 
Este domingo se realizó la 5ª edición de este Concurso náutico cuyo cierre 
se realizó en el Multiespacio de Costa Surubí con almuerzo, premiación y 
elección de reina y embajadoras.

Un torneo de truco y la exposición de 
feriantes  y  artesanos  en  el  paseo 
gastronómico  de  Playita  El  Ingá 
dieron marco a este concurso.
 
El  presidente  de  la  Peña 
organizadora, Adrián Delgado realizó 
un  balance  de  las  dos  jornadas, 
resaltando  en  primer  lugar  la 
asistencia de los pescadores locales, 
agradeció  a  un  trío  de  mujeres 
pescadores  de  Reconquista  e 
integrantes de peñas de la provincia 
de  Entre  Ríos  quienes  no  quisieron 
dejar de estar presentes, vinieron de 
lejos y participaron del concurso que 
inició este domingo a las 8:30 de la 

mañana con la largada simbólica de 
embarcaciones.
 
“Este año quisimos darle el marco a 
este  concurso con otros eventos en 
adhesión  a  nuestra  pesca  como  la 
exposición  de  artesanos.  Hubo 
muchas capturas” dijo.
 
El día viernes se organizó un torneo 
de  truco.  El  sábado  a  las  8  de  la 
mañana  los  artesanos  armaron  sus 
puestos en el paseo de playita El Ingá 
y estuvieron feriando toda la jornada. 
Lo propio hicieron el domingo con un 
marco  muy lindo  de  público  que se 
volcó  hacia  este  espacio  en  forma 
masiva.
 
El domingo, en el marco del almuerzo 
de entrega de premios, hubo elección 
de reina y embajadoras. La reina de 
la  edición  2024  del  concurso  de 
pesca  variada  embarcada  de  Pira 
Cau resultó la señorita Paula Moreira. 
La  virreina  fue  coronada la  señorita 
Brisa Dittman y 1° Embajadora, la 
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señorita  Brisa Gallo.  Ellas  serán las 
encargadas  de  llevar  la  voz  de  los 
pescadores  de  esta  peña  en  los 
distintos  festivales  y  fiestas  de  la 
región.
 
El almuerzo estuvo amenizado por la 
música  del  Grupo  Chamamecero 
Municipal, integrado por César “Tuky” 
Ortiz (acordeón) y Sebastián Martínez 
en voz y guitarra.
 
GANADORES DEL CONCURSO
 
Luego de cotejar  las planillas por el 
Fiscal  General,  Marcelo  Páez,  se 
supo que resultaron ganadores el trío 
de pescadores integrados por Miguel 
Hernando, Eduardo Casco y Domingo 
Casco, de la barra Surubí Kokito. El 
premio  pieza  mayor,  con  un 
manguruyú de 51 cm, se lo llevó el 
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equipo  conformado  por  Daniel 
Medero,  Diego  Holtz  y  Gabriel 
Cáceres de Surubí Matero.
 
El evento fue organizado por la peña 
Pira Cau y tuvo el apoyo y auspicio 
de  comercios  amigos,  la 
municipalidad  de  Goya,  a  través  de 
secretaría  de  Turismo,  Dirección  de 
Juventud,  Deportes,  Cultura  y 
Promoción  Social.  Desde  la 
organización  agradecieron  al 
intendente Mariano Hormaechea por 
impulsar  estos  concursos  de  pesca, 
apoyando  a  los  pescadores  y 
otorgando los espacios para que se 
puedan  concretar  estas  iniciativas 
que  hacen  al  desarrollo  turístico  de 
Goya.  

LIGA  FEDERAL  FORMATIVA  U17  FEMENINA: 
UNIÓN CERRÓ UNA PARTICIPACIÓN HISTÓRICA
Las Rojitas participaron en las semifinales de la Liga Federal en Concepción 
del Uruguay. Gran cierre de temporada para las goyanas.

Este fin de semana se definió en el 
club Tomás de Rocamora uno de los 
finalistas  del  final  Four  de  la  Liga 
Federal  Formativa  U17  femenina, 
donde las locales recibieron a Unión 
de Goya y  Bolívar  de Carlos  Paz y 
sellaron su pasaje a la definición del 
certamen nacional.
Para  las  chicas  dirigidas  por  José 
Francisco,  el  resultado  deportivo  no 
fue  el  esperado:  derrotas  ante  las 
cordobesas y ante las locales.

Sin embargo, que el árbol no tape el 
bosque:  llegaban  a  esta  instancia 
como Bicampeonas  e  invictas  en  el 
NEA,  donde  un  mes  atrás 

consiguieron el pase a las semifinales 
en  la  Catedral  del  Básquetbol 
dejando  a  equipos  duros  y 
competitivos.

Además,  compitieron  en  una  de  las 
mecas  del  básquet  nacional 
femenino:  Rocamora  es  uno  de  los 
clubes impulsores de la Liga Nacional 
Femenina,  dónde  viene  compitiendo 
hace  casi  10  temporadas  y  es 
formador  de  jugadoras  que  han 
pasado por la Selección Nacional. De 
allí,  la relevancia de competir  contra 
este equipo poderoso.

Servirá  este  torneo  para  seguir 
ganando  en  experiencias,  y  seguir 
formando la base de un equipo que, 
en  los  últimos años,  ha  marcado el 
camino  en  el  básquet  formativo 
femenino, siendo también lugar para 
que jugadoras de localidades vecinas 
formen  parte  del  CAU  y  tengan 
competencia y fogueo nacional.

Toca barajar y dar de nuevo, pero las 
Rojitas dejaron bien representado el 
Básquet goyano y sobre todo, de la 
provincia.

Unión, gloria y nada más.
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DIPLOMATURA  SUPERIOR  EN  ABORDAJES  DE 
PRÁCTICAS EDUCATIVAS HETEROGÉNEAS: UNA 
OPORTUNIDAD  PARA  LA  TRANSFORMACIÓN 
PEDAGÓGICA
La  Diplomatura  Superior  en  Abordajes  de  Prácticas  Educativas 
Heterogéneas,  organizada  por  Ágora  y  UNDAV,  se  presenta  como  una 
propuesta  innovadora  destinada  a  docentes,  directivos,  y  profesionales 
egresados  de  carreras  de  profesorado  en  los  niveles  inicial,  primario  y 
secundario, así como a aquellos interesados en profundizar su conocimiento 
en la educación inclusiva. Esta formación, de modalidad virtual y con una 
duración de 12 meses (600 horas reloj), busca redefinir el rol del docente y 
las  instituciones  educativas  en  un  contexto  que  demanda  un  profundo 
cambio pedagógico y político.

El  objetivo  principal  de  esta 
diplomatura  es  contribuir  a  la 
resignificación del rol docente en las 
escuelas,  reconociendo  las 
realidades  complejas  y  diversas  de 
los  estudiantes.  La  formación 
propone  que  los  y  las  educadoras 
diseñen,  ejecuten  y  evalúen 
propuestas  pedagógicas  flexibles, 
adaptadas  a  las  normativas 
curriculares  pero  sensibles  a  la 
heterogeneidad  de  los  grupos 
escolares.  Además, pone énfasis en 
el  reconocimiento  del  conflicto,  el 
cambio  y  la  incertidumbre  como 
elementos  inherentes  a  la  labor 
educativa,  promoviendo  un  enfoque 
corresponsable  en  la  defensa  de  la 
educación como un derecho.
Entre  las  competencias  que  se 
espera  desarrollar  en  los  cursantes, 
se destacan:

Reconocer  y  valorar  la 
diversidad en el aula.

Ofrecer  propuestas 
educativas  adaptadas,  con 
múltiples  caminos  y 
estrategias.

Determinar  y  priorizar  los 
contenidos  básicos  que  los 
alumnos necesitan aprender.

Ampliar  y  profundizar  los 
contenidos  conforme  a  las 
necesidades del grupo.

Diseñar consignas de trabajo 
auténticas y significativas para 
el alumnado.

Organizar de manera flexible 
los  espacios  y  tiempos  de 
trabajo en el aula.

Desarrollar  instrumentos  de 
evaluación  que  contemplen  la 
diversidad de los estudiantes.

Ejes Problemáticos de la Diplomatura

La  propuesta  está  organizada  en 
torno  a  tres  grandes  ejes: culturas 
inclusivas,  políticas  inclusivas  y 
prácticas  de  enseñanza 
inclusivas. Estos  ejes  se  abordan  a 
través  de  12  unidades  curriculares, 
que  buscan  proporcionar  una 
perspectiva  integral  sobre  el  diseño, 
ejecución y evaluación educativa. La 
diplomatura  invita  a  repensar  las 
aulas  como  espacios  donde  todos 
deben  aprender,  desafiando  las 
diferencias  como  obstáculos  y 
asumiéndolas  como  oportunidades 
para la transformación pedagógica.

Entre los seminarios más destacados, 
se  encuentra  el  de "Instituciones 
Educativas Inclusivas", a cargo de la 
profesora  María  Beatriz  Grecco, 
quien abordará cómo la inclusión en 
la educación no puede darse sin una 
verdadera  transformación 
institucional.  Grecco  subraya  la 
importancia  de  generar  espacios  de 
aprendizajes  genuinos  y 
hospitalarios,  donde  tanto  niños, 
adolescentes como adultos puedan 
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participar y aprender en un marco de 
convivencia y cuidado.

Seminarios Destacados y Equipo 
Docente

El  cuerpo  docente  está  conformado 
por  reconocidos  especialistas  en 
distintas áreas, quienes aportan una 
visión  multidisciplinaria  a  la 
diplomatura.  Entre  ellos  se 
encuentran:

Dr. Pedro Dabin, a cargo del 
seminario  de Políticas 
Socioeducativas,  donde  se 
analizarán  las  distintas 
concepciones  de  igualdad  en 
el  ámbito educativo a lo largo 
del tiempo.

Dra. Gabriela Dueñas, desde 
Buenos  Aires,  quien  expresó 
su entusiasmo por formar parte 
del equipo docente y contribuir 
a este espacio de capacitación 
mutua.

Fernando Cazas, magíster en 
educación,  agradeció  al  Dr. 
Daniel  Lesteime  por  la 
invitación  a  formar  parte  de 
esta diplomatura, aportando su 
experiencia  en  el  campo 
educativo.

Cecilia Rodríguez, licenciada 
y  profesora  de  Psicología, 
especializada  en  Educación 
Sexual Integral, estará a cargo 
del  módulo  de Educación 
Sexual  Integral,  abordando 
prácticas pedagógicas que 
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promuevan  una  formación 
inclusiva.

Adriana  Revelli,  de  Rosario, 
quien  liderará  el  seminario 
de Prácticas  Socio-
Comunitarias,  centrado  en  el 
compromiso con la comunidad.

Fernanda  Lizaso,  licenciada 
en  Ciencias  de  la 
Comunicación, estará al frente 
del  seminario  de TIC, 
Plataformas y Redes Sociales, 
invitando  a  los  docentes  a 
reflexionar sobre su práctica y 
a  explorar  nuevos  recursos  y 
herramientas tecnológicas para 
acompañar  mejor  las 
trayectorias educativas.

Inscripción y Contacto

Las inscripciones están abiertas y se 
pueden realizar a través del siguiente 
enlace: https://forms.gle/VttVL4uNgn
Y4AtwH8 Para  consultas,  los 
interesados  pueden  comunicarse  al 
teléfono  3777-704000  o  enviar  un 
correo  electrónico 
a heterogeneas@agora.org.

Esta  diplomatura  representa  una 
oportunidad  única  para  que  los 
docentes  fortalezcan  su  rol  como 
agentes  de  cambio,  adaptándose  a 
los  nuevos  desafíos  educativos  y 
construyendo  aulas  inclusivas, 
diversas  y  transformadoras.  ¡No 
pierdas la oportunidad de sumarte a 
esta iniciativa y ser parte del cambio 
en la educación!

Disertantes hermanos Cattay

CHARLA  SOBRE  INTERPRETACIÓN  DE 
CONCEPTOS EN GUARANÍ 
EN  LA  BIBLIOTECA 
POPULAR SARMIENTO

En  el  marco  del  Día  del  Idioma 
Guaraní  en  la  provincia  de 
Corrientes,  este  viernes  4  de 
octubre  se  llevará  a  cabo  una 
charla  titulada “Interpretación  de 
Conceptos  en  Guaraní”.  Este 
evento se organiza con motivo de 
la  conmemoración  del  guaraní 
como  lengua  alternativa  en 
Corrientes.

mailto:heterogeneas@agora.org
https://forms.gle/VttVL4uNgnY4AtwH8
https://forms.gle/VttVL4uNgnY4AtwH8
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La actividad se realizará a partir  de 
las 19 horas en la Biblioteca Popular 
Sarmiento, ubicada en calle Mariano 
I.  Loza  564,  en  nuestra  ciudad  de 
Goya.  Los  encargados  de  la 
disertación  serán  los  hermanos 
Patricio Cattay y Juan Ignacio Cattay, 
quienes  actuarán  como 
capacitadores.  Ambos  son 
reconocidos por  su compromiso con 
la  difusión  de  la  lengua  y  cultura 
guaraní, ofreciendo una valiosa 
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oportunidad  para  profundizar  en  el 
entendimiento y la aplicación de esta 
lengua en la vida cotidiana.
La  charla  promete  ser  un  espacio 
enriquecedor  para  aquellos 
interesados en acercarse a la riqueza 
lingüística y cultural del guaraní, uno 
de los idiomas oficiales de Corrientes, 
que  forma  parte  fundamental  del 
patrimonio cultural de la región.

DR. RAÚL ALEJANDRO MARTÍNEZ: EL HOSPITAL 
REGIONAL GOYA, UN FARO EN LA FORMACIÓN 
PROFESIONAL DE LA SALUD
En  un  acto  reciente,  el  equipo  de  formación  de  recursos  humanos  del 
Hospital Regional de Goya, encabezado por la Dra. Nora Ropellato, junto al 
asesor  legal  Dr.  Adrián García  y  la  directora de Recursos Humanos,  Lic. 
Teresita  Domínguez,  llevó  a  cabo  una  reunión  de  trabajo  destinada  a 
fortalecer diversas áreas del hospital. En este contexto, no solo se destacó 
el  crecimiento académico de la  institución,  sino también se reconoció  el 
compromiso  inquebrantable  del  Dr.  Raúl  Alejandro  Martínez,  su  director, 
quien recibió una distinción por su arduo trabajo durante la pandemia y su 
liderazgo en la formación de futuros profesionales.

Este  encuentro  subrayó  el  esfuerzo 
conjunto  de  un  equipo  que  sigue 
apostando  por  la  calidad  y  la 
formación  de  recursos  humanos  en 
salud. El Hospital Regional de Goya 
ha  recibido  en  sus  instalaciones  a 
estudiantes  de  diversas 
universidades  y  carreras, 
consolidándose  como  un  centro  de 
formación  clave  en  la  región.  Entre 
los  que  se  capacitan  allí  se 
encuentran alumnos de medicina de 
la Universidad Barceló, de la Facultad 
de  Medicina  de  la  UNNE  en  su 
pasantía  rural  obligatoria,  y  de 
carreras como Nutrición y Psicología 
de la  Universidad de la  Cuenca del 
Plata,  entre otras.  También acoge a 
estudiantes  de  enfermería  de 
distintos  institutos,  como  el  Instituto 
San Martín de Goya y el Instituto de 
Santa Lucía.

En  sus  palabras  tras  recibir  el 
reconocimiento, el Dr. Raúl Martínez 
hizo un repaso emotivo y detallado de 
los  esfuerzos  realizados  durante  los 
últimos  años  para  convertir  al 
Hospital  Regional  de  Goya  en  un 
Hospital  Escuela,  un  objetivo  que, 
aunque  desafiante,  se  ha  ido 
concretando  gracias  al  trabajo 
incansable de todo el equipo.

“Hace  muchos  años  que  venimos 
peleando  y  trabajando,  en  todo  el 
hospital en general, para transformar 
nuestro  Hospital  Regional  en  un 
Hospital  Escuela.  Creo  que  con 
mucho  esfuerzo,  compromiso  y 
dedicación lo estamos logrando. Por 
supuesto  que  no  es  fácil,  pero 
seguimos  transitando  ese  camino”, 
expresó el  director  en comunicación 
telefónica con la 88.3.

Entre  los  logros  más  destacados, 
Martínez  mencionó  el  éxito  de  la 
residencia  en  Pediatría,  que  ha 
permitido  que  nuevos  pediatras, 
formados  en  Goya,  puedan 
desempeñarse  en  hospitales  de 
renombre  en  Argentina.  “Hoy,  el 
hospital  sigue  formando  pediatras 
que  trabajan  en  instituciones 
importantes,  como  el  Hospital 
Italiano. Esto nos llena de orgullo 
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porque  demuestra  la  calidad  de  la 
formación  que  brindamos”,  agregó 
con satisfacción.

No obstante, el Dr. Martínez fue claro 
al  reconocer  las  dificultades  que 
enfrenta el  sistema de formación de 
residentes  a  nivel  nacional.  La  falta 
de vacantes en especialidades como 
Tocoginecología, Medicina General y 
Cirugía se debe,  en gran medida,  a 
una crisis que afecta a todo el país, 
en la  cual  muchos médicos jóvenes 
optan por no realizar residencias. Sin 
embargo,  pese a  estas  limitaciones, 
el  hospital  sigue  avanzando  y 
brindando formación de excelencia en 
otras áreas.

“Hemos recibido este año a alumnos 
de  la  Universidad  Barceló,  quienes 
realizan sus prácticas aquí antes de 
graduarse.  Además,  seguimos  en 
contacto  con  otras  universidades, 
como la UNNE y la Universidad de la 
Cuenca  del  Plata,  para  recibir 
estudiantes  de  carreras  como 
Psicología  y  Nutrición. 
Recientemente,  también  firmamos 
convenios  con  la  Universidad 
Nacional  de  Córdoba  para  que 
estudiantes  de  medicina  roten  en 
nuestro  hospital,  fortaleciendo  así 
nuestras  áreas  de  formación”, 
destacó Martínez.

El  Hospital  Regional  de  Goya, 
además  de  las  residencias  en 
Pediatría,  ofrece  formación  de 
posgrado  en  diversas  áreas.  Entre 
ellas  se  incluyen  residencias  en 
Enfermería  de  Cuidados  Críticos 
Neonatales y de Adultos, así como en 
Obstetricia.  Martínez  subrayó  con 
orgullo  que,  gracias  al  esfuerzo 
conjunto, el hospital se ha convertido 
en  un  referente  educativo  para  la 
región.

LA  CONSTRUCCIÓN  DEL 
HOSPITAL PEDIÁTRICO

Otro  de  los  grandes  hitos  que 
mencionó  el  Dr.  Martínez  fue  el 
avance  en  la  construcción  del 
Hospital  Pediátrico,  un proyecto que 
representa una apuesta a futuro para 
la atención especializada de los niños 
en  la  región.  “La  obra  del  Hospital 
Pediátrico está avanzando a pasos 
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agigantados,  y  todos  estamos 
deseosos de que se termine. Vamosa 
necesitar mayor cantidad de recursos 
humanos, por eso hemos puesto en 
marcha  programas  para  formar 
pediatras  y  enfermeros 
especializados.  Esto  no  solo  mejora 
la  calidad  de  atención,  sino  que 
también  retroalimenta  el  sistema 
sanitario con profesionales altamente 
capacitados”, explicó.

En  este  sentido,  el  director  destacó 
que  ya  han  egresado  varios 
profesionales formados en el hospital, 
quienes  hoy  son  parte  del  equipo 
estable.  “Un  ejemplo  de  ello  es  la 
Dra.  Villalba,  quien se formó aquí  y 
ahora  forma  parte  del  staff  del 
hospital. Lo mismo sucede con el Dr. 
Say Martín oriundo de la localidad de 
Santa Lucia, quien recientemente se 
recibió  y  ya  está  trabajando 
Gobernador  Martínez.  Estos  logros 
demuestran la importancia de formar 
profesionales que fortalecen la salud 
pública en nuestra región”, agregó.

El  Dr.  Martínez  hizo  una  reflexión 
sobre  la  formación  a  largo  plazo: 
“Formar  un  profesional  de  posgrado 
lleva  tiempo,  al  menos cuatro  años. 
Es  un  proceso  lento,  pero  esencial. 
Siempre  digo  que  lo  que  hacemos 
hoy es como plantar un árbol: quizás 
no nos sentemos a su sombra, pero 
estamos construyendo un futuro que 
beneficiará  a  las  próximas 
generaciones”, manifestó.

UN  HOSPITAL  QUE  MIRA  HACIA 
EL FUTURO

La  oferta  académica  del  Hospital 
Regional  no  se  limita  solo  a  la 
formación de pregrado y posgrado. El 
Dr.  Martínez  también  habló  del 
importante  papel  que  juegan  los 
residentes  de  otras  instituciones, 
como  el  Hospital  Escuela  y  el 
Hospital  Vidal  de  la  ciudad  de 
Corrientes, que realizan rotaciones en 
Goya.  “Estos  profesionales  se 
quedan aquí varios meses, realizando 
prácticas  enriquecedoras,  lo  que  no 
solo beneficia a ellos, sino también a 
todo el  equipo  médico  del  hospital”, 
comentó.
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Además de la formación académica, 
el  Dr.  Martínez  destacó  la 
infraestructura que se ha desarrollado 
para  facilitar  la  estancia  de  los 
estudiantes y residentes. “Goya es el 
único  lugar  de  la  provincia  que  ha 
logrado ofrecer alojamiento y comida 
gratuitos a los residentes que vienen 
a  capacitarse.  Esto  es  un  logro  del 
que todos debemos estar orgullosos”, 
afirmó.

Asimismo,  el  Dr.  Martínez reflexionó 
sobre el  papel  que juega el  hospital 
en la comunidad: “El hecho de tener 
residentes y concurrentes estimula a 
nuestros profesionales. Nos obliga a 
estar actualizados, a brindar clases, a 
realizar  prácticas  constantemente. 
Este  círculo  de  formación,  donde  la 
enseñanza  y  el  aprendizaje  son 
continuos,  nos  llena  de  orgullo.  El 
Hospital  Regional  es  un  orgullo  de 
Goya,  no  solo  por  la  atención  que 
brinda,  sino  por  la  calidad  de  los 
profesionales  que  forma.  Estamos 
convencidos  de  que  este  es  el 
camino: el de la formación profesional 
y la excelencia en la salud pública”, 
dijo.
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NEIKE TRAIL RUN

Por otra parte, el Dr. Martínez no solo 
está comprometido con la salud y la 
formación  profesional,  sino  que 
también  impulsa  otras  actividades 
que  fortalecen  el  vínculo  entre  el 
hospital  y  la  comunidad.  En  este 
sentido,  anticipó  la  llegada  de  la 
novena  edición  de  la  “Neike  Trail 
Run”, un evento deportivo que atrae a 
corredores  de  todo  el  país  y  de 
países vecinos.

“Estamos  muy  contentos  y  con 
muchas  expectativas  para  la  Neike 
Trail  Run.  Faltan  pocos  días  y  ya 
estamos  ajustando  los  últimos 
detalles para recibir a los corredores 
con  el  mejor  circuito  posible  y  un 
cierre a lo grande,  como siempre lo 
hacemos. Esperamos que se sumen 
muchas personas de la  región y  de 
Goya”, invitó Martínez.

 

Dirección de Prensa – Municipalidad 
de Goya.
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 TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS                               AREA                                                 DIRECCION

421041                                          Pro.De.Go                                 José Gomez 2000
421329                                           Guardia- Transito                                   Terminal Goya
424535                             Dirección de Deportes                          J.E.Martinez y 9 de Julio
425184                                      Tesorería                                       Colón 608
430798                                            Taller Municipal                                    Av.Sarmiento 936
431377                                   Informes- Sria.Obras y Serv.                          España 374
431414                                            Teatro Municipal                                  J.E.Martinez 365
431762                               Dirección de Turismo                                 Jose Gomez 953
432665                                          Oficina Cementerio                          Colón 608
432667                                              Radio Ciudad                                      Colón 608
432672                                     Intendencia                                      Colón 608
432679                                         HCD: Bloque U.C.R                                     Colón 608
432683                                       Dirección de Empleo                                  Av.Neustad 110
432692                                       Dirección de Transito  .            Primeros Concejales 256
432696                                           Inspección General                     Jose Gomez 953
433175                                           Centro de Monitoreo                      Jose Gomez 997
434432                                           SubSria.Planeamiento                          Colón 608
434437                                         Cic Norte                  Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667                                            ViceIntendencia                                      Colón 608
434470                                        Direccion de Produccion                          Cabral 387
434700                                                       A.P.S                                        San Martin 557
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